



Javier Laynez: la mejor defensa

Desde el piso de remates, Maricarmen Cortés > 4



Desde el piso de remates

Maricarmen Cortés
milcarmenm@gmail.com

Javier Laynez: la mejor defensa

• Subrayó que la elección por voto popular no solucionará los problemas del Poder Judicial.

El Premio Naranja Dulce de la semana es para **Javier Laynez Potisek**, ministro de la SCJN, porque su intervención en los foros de discusión sobre la Reforma Judicial en la Cámara de Diputados —a la que asistieron todos los ministros de la Corte— se consideró como la mejor por sus críticas certeras y la defensa de los trabajadores/as, juezas/es y magistrados/as.

Laynez reconoció que hay problemas en el Poder Judicial para empezar, dijo, “debemos comunicarnos con la sociedad y explicar quiénes somos, qué hacemos y cómo lo hacemos”.

Rechazó que después de 30 años de impulsar la carrera judicial por meritocracia, se diga ahora que “sólo ha traído como resultados corrupción, ineficiencias, impunidad o tráfico de influencias”.

Defendió a los integrantes de la carrera judicial que, además de las personas juzgadoras incluye a actuarios, oficiales, secretarios, porque la “mayoría son mexicanos honestos, competentes que están ahí por méritos y dan su mejor esfuerzo para impartir justicia”.

Subrayó que la elección por voto popular no solucionará, sino que agravará los problemas del Poder Judicial. Afirmó que el cargo de juzgador no puede sustentarse en los apoyos directos o indirectos que recaerá en la campaña para ganar la elección. “A los maestros, dijo, no se les elige por voto popular”.

Desafortunadamente, sus palabras caen en oídos sordos, como la de todos los críticos a la reforma judicial. Los argumentos en contra y a favor se repetirán en los foros que organizará la Cámara de Diputados en Jalisco, Estado de México, Chiapas, Veracruz, Puebla, Coahuila y Sinaloa.

Andrés Manuel López Obrador, respaldado por **Claudia Sheinbaum**, quiere que la reforma judicial se apruebe en septiembre. Y aunque se abrió la puerta para que la elección por voto popular de ministros, jueces y

magistrados se realice en forma escalonada, lo que podría frenar la incertidumbre en el sector privado, **López Obrador** exigió que no se utilice como pretexto para prácticas dilatorias.



GABRIEL YORIO Y SUS OTROS DATOS

El Premio Limón Agrio de la semana es para el subsecretario de Hacienda, **Gabriel Yorio**, quien al parecer será ratificado en su cargo y no será el nuevo director ni de Pemex ni de la CFE.

Se entiende que tanto el secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, como **Gabriel Yorio** vean el vaso medio lleno y al participar en foros resalten las fortalezas de la economía mexicana.

El problema es que **Yorio** ya entró al club de los otros datos que encabeza **López Obrador**. Aseguró que la economía mexicana está creciendo entre 2 y 3%, pero los analistas encues-

tados por Citibanamex redujeron le meta este año a 2.1 por ciento.

Además, en la actualización del balance de riesgos, el Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero, en el que participan todas las autoridades del sector, se reconoce que la actividad económica mostró debilidad al principio del 2T y confirma la expectativa de un menor crecimiento para este año en relación con 2023. El CESF resalta también que, si bien la deuda soberana se mantiene en grado de inversión y con perspectiva estable, las principales agencias calificadoras ya hablan de desafíos relevantes hacia adelante.

Donde sí se voló la barda **Yorio** fue al asegurar que entre las fortalezas de la economía mexicana se encuentra que “la inflación está bajando”, cuando, al cierre de la primera quincena de junio, se registró un repunte en la inflación a 4.78%, lo que generó que el Banco de México no bajara las tasas de interés.

Afirmó que el cargo de juzgador no puede sustentarse en los apoyos en campaña.